

CUMPLE 9 AÑOS COMO MINISTRO

Salud Pública: los puntales de la gestión Cardozo de casi una década

Inclusión, modernización, redes de derivación e infraestructura, entre lo más destacado de un Ministerio clave. Un andar que también incluyó polémicas, tratándose de una cabecera de playa del Gobierno a la que la oposición siempre apunta. Su entendimiento con Gustavo Valdés y la agenda trazada con el titular de Obras Públicas, Claudio Polich fortalecieron un área sensible que viene dando pasos agigantados en mejoras sustanciales de la prestación.

Ricardo Cardozo cumple 9 años como Ministro de Salud Pública de Corrientes el próximo martes 3. Se trata de uno de los funcionarios provinciales que más tiempo ejerció en un cargo de semejante gravitación.

En la última sesión del Senado, durante el debate del Presupuesto 2025, fue destacado por el "Checho" Flinta, respecto a la planificación e inversión constante que la Provincia lleva adelante a través de esta cartera. Una simbiosis virtuosa con Gustavo Valdés y un plan de infraestructura acitada con el titular de Obras Públicas, Claudio Polich tornaron al Ministerio en un bastión clave para mostrar el perfil de gestión.

Desde la cartera de Salud reconocieron a este medio que se encontraban realizando un repaso de las obras, programas y acciones frente a brotes o pandemia que debieron afrontar durante este tiempo.

Hicieron hincapié en varias de las metas que se están cumpliendo, ubicando a la modernización en los centros de salud, donde se implementan sistemas de atención como son turnos web e historia clínica digital como uno de los avances más relevantes.

Además, en estos casi diez años, resaltaron que se afianzaron las políticas sani-

tarias que aspiran a la inclusión de los correntinos en el acceso al servicio. Y como muestra de esta impronta destacaron el programa Salud en tu Casa, que consiste en promotores y agentes sanitarios que recorren zonas rurales y barrios buscando ingresar a pacientes al sistema. En esta tarea, es cuando se detectan enfermedades y/o embarazos, no sólo se encuentra estas condiciones, también el Ministerio realiza un seguimiento de su tratamiento si lo requiere.

"El ministro Ricardo Cardozo, por directivas del gobernador Gustavo Valdés, es quien promueve e impulsa hace casi una década esta modalidad de trabajo: acercar la salud a los vecinos y, a través de estos programas, igualar a todos", enfatizaron.

Consideraron necesario mencionar que hay otras áreas que tienen el mismo objetivo: "Que la salud pública sea accesible a todos". Pusieron como ejemplo lo hecho en la última semana, que se sumó la Red de Fonoaudiólogos que tiene el objetivo de detectar de forma temprana la hipoacusia para comenzar el tratamiento que corresponda.

Otra tarea destacada, en este marco, fue la que cumplen desde la Dirección de Atención a la Discapacidad, cuyos agentes visitan instituciones escolares, y otros edificios, para que todos los



MODERNIZACIÓN. Otra característica impulsada por el tándem Valdés-Cardozo. A la fecha ya se otorgaron más de 650.000 turnos web en hospitales y Caps. A la vez, la historia Clínica Digital, con los datos sociales, preventivos y médicos de 593.879 correntinos que tienen a la fecha historia clínica electrónica y más de 2.800.000 registros de atenciones en el sistema sanitario local.

que necesiten tengan su Certificado de Discapacidad, lo que les permite la adquisición de derechos.

RESPUESTA

Otro de los puntos importantes de la gestión, tiene que ver con la rápida respuesta ante brotes y la pandemia. Actualmente, así como en otras situaciones similares, se está llevando adelante el Plan de Lucha contra el Dengue. Los equipos de Salud salen puerta a puerta para concientizar a los vecinos las medidas básicas de cuidados. A la vez, se lleva adelante el descaharrado, la aplicación de larvicida y la entrega de repelente. Y cuando empiezan a surgir casos, se suma el con-

trol febril.

Hicieron hincapié en lo sucedido durante la pandemia por el Covid-19, "cuando la Provincia, por decisión del gobernador Gustavo Valdés, respondió con un hospital de atención exclusiva para pacientes con esta patología", haciendo referencia al hoy Hospital de Campaña. La situación de incertidumbre ante este virus, probó los sistemas sanitarios del mundo. En Corrientes, se puso en marcha un centro donde lo más valioso con lo que contó fue su recurso humano. Hoy, es un centro asistencial polivalente de excelencia que sigue al servicio de la salud de los correntinos.

A estas situaciones sani-

El 90% de la población, en el sistema público

Las redes de especialidades también se destacan en estos años. La Provincia se organizó de tal manera que los profesionales que atienden una patología específica, por ejemplo, infarto de miocardio, estén contactados entre sí y den respuesta rápida al paciente. De la misma manera con los diferentes tipos de cáncer, diabetes, entre otras patologías.

Entre las obras, hoy se está construyendo el Instituto de Oncología, el centro de rehabilitación en el Juan Pablo y el hospital pediátrico en Goya. Además de la ampliación del hospital San Juan Bautista de Santo Tomé y la construcción del nuevo hospital de Santa Rosa. En este sentido, se recuerda que el 90 por ciento de la población se atiende en el sistema público de salud. Por otra parte, con el propósito de garantizar calidad e inclusión en el sistema de salud, se lleva adelante un proceso de fuerte inversión centralizada en los pacientes de bajos recursos que no cuentan con cobertura médica. En ese sentido, el Estado responde con la adquisición de medicamentos, prótesis, insumos y prácticas necesarias para promover salud y bienestar en los sectores más vulnerables.

Con ese foco de asistencia a la comunidad, el Ministerio de Salud Pública de la Provincia ejecutó operaciones este año, de enero a septiembre, por unos 37 mil millones de pesos para garantizar la provisión de las prácticas e insumos necesarios que permitan al paciente recuperar calidad de vida.

tarias, acompañan campañas de prevención y otras actuaciones que tienen el objetivo de cuidar a los correntinos. Ante esto, también hay producciones locales.

Frente a estos escenarios, otra de las fortalezas demostradas en el último tiempo tuvo que ver con la decisión

del Gobierno de avanzar con la elaboración propia de alcohol y repelente mediante la Planta de Medicamentos de Corrientes, más conocida por su sigla Plamecor. Donde además se produce más de 30 medicamentos que ayuda a la accesibilidad gratuita para los sin cobertura.

Actualmente están en ejecución la construcción del Instituto de Oncología, clave en la región; área de Emergencia y UTI del hospital Vidal; el segundo pediátrico y ampliación del servicio de Terapia Intensiva de Goya; nuevo bloque quirúrgico del Escuela; servicio de Hemodiálisis del hospital de Paso de los Libres; el hospital de Monte Caseros y del nuevo hospital de Loreto, de Lavalle y de Santa Rosa, así como las ampliaciones en el de

Las obras

Santo Tomé.

Además de la refacción integral del hospital de salud mental y del centro de salud de Curuzú Cuatiá. También, la ampliación del sector de Emergencias, construcción del servicio de Rehabilitación y ampliación del área de Internación del Juan Pablo II.

También se destaca la inaugura-

ción del hospital de La Cruz, la refacción integral del de 9 de Julio y la refuncionalización del de Colonia Liebig.

En toda la gestión Cardozo, hay más de 130 obras entre ampliación y refacción de hospitales y Caps de toda la provincia. En cada uno de estos trabajos, se entregaron equipamientos de última generación para optimizar los servicios de salud destinados a los correntinos.

